



Síntesis Informativa

24/enero/2024

SECRETARIO

(B033) Inicia en pueblo yaqui la entrega de fertilizante gratuito para productores de Sonora

Con la entrega gratuita, directa y oportuna de fertilizante a dos millones de productores de pequeña escala, en una cobertura de tres millones de hectáreas y acompañamiento técnico, México está en el camino correcto para ser autosuficiente en la producción de granos básicos, afirmó el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula. 24 Horas, 16 / Contra Réplica, 12

 $\underline{https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/lmagenes_24012024/24012024000389nc.pdf}$

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes 24012024/24012024000350nc.pdf

https://www.contrareplica.mx/nota-Mexico-avanza-hacia-la-autosuficiencia-agricola-con-entrega-directa-de-fertilizantes--202423136

https://www.youtube.com/watch?v=0kNFvjSwToU

https://www.facebook.com/GobiernoSonora/videos/fertilizantes-para-el-bienestar/1052692519328911/

https://twitter.com/LaRazon_mx/status/174996574137217865

https://www.milenio.com/estados/alfonzo-durazo-impulsa-desarrollo-agricola-salud-pueblos-yaquis

https://fm105.com.mx/2024/01/impulsa-gobernador-durazo-desarrollo-integral-agricola-y-de-salud-de-pueblos-yaquis/

Tiraditos / Autosuficiencia en granos básicos

En medio de la difícil situación que se vive en algunos sectores del país, las buenas noticias caen como bálsamo y una de ellas es la que dio **el secretario de Agricultura, Víctor Villalobos**, quien comentó que México está muy cerca de la autosuficiencia en la producción de granos básicos, con lo que se termina la dependencia de otros países. Sin hacer mucho ruido la dependencia está dando resultados con la implementación de su política agroalimentaria. **Contra Réplica**, 2

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_24012024/24012024000304nc.pdf

SECRETARÍA

Alianza entre Chapingo, CIMMYT y Sagarpa permitió el desarrollo de un robot para ayudar a agricultores que trabajan en terrenos de difícil acceso

Una alianza entre la Universidad Autónoma de Chapingo (UACh), el Centro Internacional para el Mejoramiento del Maíz y el Trigo (CIMMYT) y la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), del gobierno de México, permitió el desarrollo de un grupo de robots de ayuda para agricultores, creados en México pero que pueden ser aprovechados por diferentes países como apoyo para campesinos, granjeros y jornaleros que siembran en terrenos de difícil acceso. La Crónica, P.p.1

Hoja 1 de 6 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_24012024/24012024000010nc.pdf

A Fuego Lento / Sin pies ni cabeza proyecto para eliminar al INAI / Alfredo González

Proclamar la desaparición de los órganos autónomos es más un acto propagandístico que una acción viable en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Declaró el Presidente que el presupuesto del INAI, por ejemplo, será destinado a las pensiones para que los trabajadores puedan jubilarse con el 100% de su último salario. El organismo no sólo sirve para vigilar al gobierno o balconear actos de corrupción, como la Estafa Maestra o el caso **Segalmex. El Heraldo de México.** 5

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_24012024/24012024000236nc.pdf

Urgen a combatir corrupción

La Coparmex indicó que eliminar órganos autónomos bajo el argumento de austeridad dañaría la democracia del país, y sería más eficaz combatir la corrupción. El sector patronal refirió que la reparación de daños al erario por casos como el de **Segalmex**, donde se detectaron irregularidades por 15 mil 151 millones de pesos, serían acciones más eficaces que desaparecer instituciones como el Inai, la Cofece, la CRE, la CNH o el IFT, que apenas costarían 3.9 mil millones de pesos. **El Sol de Toluca**, **18/ El Economista**, **5**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes 24012024/24012024000566nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_24012024/24012024000714nc.pdf

AGRICULTURA

Padecen siete estados seguía de severa a extrema: Conagua

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) reportó que de las 210 principales presas que surten al país, hay 1.15 que están por debajo de 50% de sus capacidad y que los estados más afectados son Sonora, Sinaloa, Michoacán, Nuevo León. En Michoacán, el impacto de la "aguda escasez" impactó a 111 de los 113 municipios, por lo que las autoridades estatales implementaron el Plan Hídrico para la Mitigación de la Sequía, cuyo objetivo es mitigar el impacto para el sector agropecuario y combatir los estragos en 58 mil hectáreas de cultivos, principalmente de maíz y sorgo, así como a productores ganaderos. 24 Horas, 10 https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes 24012024/24012024000399nc.pdf

Fundamentales Fuerzas Armadas en proyectos de infraestructura claves para el desarrollo de México: AMLO

Con el objetivo de contribuir a la dispersión de los Programas para el Bienestar, edificó 2 mil 750 sucursales del Banco del Bienestar, con un monto asignado de 15 mil 299 millones de pesos; generaron 90 mil 750 empleos directos. Para elevar la producción agrícola en Nayarit, consolida el distrito de riego Alejandro Gascón Mercado mediante una inversión 16 mil 214 millones de pesos; esta obra hidráulica favorecerá a 7 mil 643 productores y 43 mil hectáreas

Hoja 2 de 6 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





de agricultura temporal. En octubre de 2023 se concluyó la primera de cuatro etapas de construcción; hay un avance general del 83%. Portal, 6 https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes 24012024/24012024000933nc.pdf

Huellas

Las frutas y verduras cultivadas en huertos urbanos tienen una huella de carbono, en promedio, seis veces mayor que las cultivadas convencionalmente, según un estudio de la Universidad de Michigan. La agricultura urbana, la práctica de cultivar dentro de los límites de una ciudad, se está volviendo cada vez más popular en todo el mundo y se promociona como una forma de hacer que las ciudades y los sistemas alimentarios urbanos sean más sostenibles. Según algunas estimaciones, entre el 20% y el 30% de la población urbana mundial se dedica a alguna forma de agricultura urbana. La Crónica, 32 https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes 24012024/24012024000053nc.pdf

El café ya no sabe igual

El café, una de las bebidas favoritas en el mundo y de la cual se consumen dos mil 250 millones de tazas al día, sufre también los estragos del cambio climático, ya que las temperaturas en aumento reducen las tierras aptas para su cultivo y afectan su crecimiento, lo que se traduce en alteraciones del sabor, aroma y complejidad de la bebida. Un estudio de World Coffee Research, organización formada por la industria mundial del café, señala que a medida que el mundo se calienta, los agricultores del café necesitan sembrar a mayores altitudes, pues el grano requiere un clima tropical con noches frescas y condiciones de humedad adecuadas, las cuales se están perdiendo en los trópicos, región donde tradicionalmente se produce el grano. El Sol de México, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes 24012024/24012024000502nc.pdf

Gobierno asesora a más de 100 empresas

A través del Área de Atención Empresarial, la Secretaría de Desarrollo Económico del Estado de México, ha brindado acompañamiento a más de 100 empresas para concretar sus trámites administrativos. Finalmente, el tercer eje es desplegar una serie de apoyos para la micro, pequeña y mediana empresa, sobre todo para emprendedores, "otro tema importante es que se va hacia nuestra Secretaría la Comercialización Agropecuaria que ese es uno de los sectores que estábamos buscando para detonar, eso es lo que puedo adelantar por el momento". Capital Estado de México, 4

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_24012024/24012024000904nc.pdf

Retiran de venta fórmula láctea

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) informó que se retiró del mercado nacional la fórmula Infantil Nutramigen prescrita para lactantes con alergia a la leche de vaca, debido a que se detectó contaminación con la bacteria Cronobacter sakazakii. En un comunicado informó que Mead Johnson Nutricionales de México, que es la

Hoja 3 de 6 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





empresa fabricante le notificó sobre el retiro voluntario del siguiente lote: Lote ZL3FHC Nutramigen Premium LGG PWD 357g, etapa 1 de 0 a 12 meses, con fecha de caducidad 1 ENE 25, el cual se distribuyó en México. Excélsior, 13/ El Heraldo de México, 20 https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/lmagenes_24012024/24012024000315nc.pdf

Querétaro, Capital Iberoamericana de la Gastronomía de Encuentro

Rafael Ansón Oliart, presidente de la Academia Iberoamericana de Gastronomía, detalló que el nombramiento de Querétaro responde al esfuerzo de valorar la gran aportación de los pueblos de Iberoamérica a la gastronomía internacional. Expuso que Querétaro es un destino gastronómico de clase mundial, con una oferta culinaria que combina los sabores con una arraigada cultura vitivinícola que goza de enorme prestigio. Algunos de los platos típicos incluyen las enchiladas queretanas, las gorditas rellenas (elaboradas con maíz y rellenas de guisos de la región) y el tradicional garbanzo en amarillo (platillo típico de la región preparado con pollo, hongos, azafrán y garbanzo, considerado una delicia de la cocina local). El Economista, 36

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_24012024/24012024000792nc.pdf

GANADERÍA

Es C02 principal gas contaminante

El dióxido de carbono (C02) representa 63.9% de todas las emisiones de gases de efecto invernadero en México, lo que representa alrededor de 456.3 millones de toneladas. Se originan sobre todo en la ganadería, con 52.5% de las emisiones brutas, y de las que provienen de la extracción, procesamiento y entrega de petróleo y gas natural. Reforma, 3 https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_24012024/24012024001178nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Ante guerra, Israel busca invertir en México

En medio de la compleja situación geopolítica que se vive en Medio Oriente, Israel está demostrando su resiliencia económica y comercial, explorando nuevas oportunidades de inversión en México, aseguró el presidente de la Cámara de Comercio e Industria México-Israel, Sony Chalouh Jrade. A pesar de los desafíos derivados del conflicto en Gaza, el presidente de la Cámara enfatizó la determinación del país para fortalecer lazos estratégicos con socios mexicanos. Chalouh destacó la diversidad de oportunidades que se presentan para México, especialmente en el ámbito agrícola, ya que en términos de inversiones, subrayó que numerosas empresas israelíes están buscando socios estratégicos en territorio mexicano. El Financiero, 9

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes 24012024/24012024001350nc.pdf

Hoja 4 de 6 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





Frecuencias / La misma piedra / Rodrigo Pérez Alonso

En el ámbito del comercio, Trump podría buscar renegociar el T-MEC, sumiendo a la región en una capa de incertidumbre económica. Sus políticas proteccionistas y los aranceles, ya conocidos por su capacidad para desestabilizar la economía mexicana, podrían resurgir, afectando sectores clave como el automotriz y la agricultura. Esta posibilidad subraya la interdependencia económica de ambos países y la delicadeza de su equilibrio. Excélsior, 30 https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes 24012024/24012024001429nc.pdf

Split financiero / El futuro de forbes / Julio Pilotzi

Voz en off. Heineken seleccionó a Siemens como aliado para desarrollar la hoja de ruta global de Net Zero Production. Esta colaboración es parte de los esfuerzos de la cervecera para lograr la producción neta cero en los 'Alcances' 1 y 2 en todos sus centros de producción para 2030. Siemens implementará soluciones y servicios de su portafolio Siemens Xcelerator para reducir el consumo de energía en más de 15 plantas de producción de cerveza y malta de Heineken en Asia-Pacífico, América y Europa, como parte de un programa de descarbonización a largo plazo. La compañía de Heineken 0.0 sigue centrándose en acciones concretas para reducir sus emisiones de carbono, trabajando estrechamente con clientes, consumidores y proveedores. A finales del 2022, ya había reducido las emisiones totales de carbono en los 'Alcance' 1 y 2 en 18 % desde 2018. La Razón de México, 20

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_24012024/24012024000837nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Canasta básica, a precios bajos en la Cuauhtémoc

Para contribuir a que las familias enfrenten la difícil cuesta de enero, la Asociación Civil Movimiento Nueva Aztlán ampliará a diversas colonias de la alcaldía Cuauhtémoc su programa de abasto popular denominado la Canasta Básica Sin Inflación, la cual ofrece huevo, tortillas, leche y pollo a precios bajos. A través de esta Canasta Básica, la Asociación Civil pone a disposición de los habitantes el cono de huevo de 30 piezas a 50 pesos y el kilo de tortilla a 10 pesos, además de pollo y productos como leche, fruta y verdura a precios más accesibles que los mercados populares y supermercados. La Prensa, 18

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_24012024/24012024001204nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Alza en fraudes pone en alerta a los bancos

La sofisticación de técnicas para defraudar a clientes mantiene en alerta a las instituciones financieras que operan en México, que han advertido sobre estrategias cada vez más elaboradas que pueden provocar que los usuarios entreguen su información bancaria y comprometan su dinero. "Se ha identificado una campaña de defraudación digital muy agresiva

Hoja 5 de 6 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





dirigida a usuarios de la banca por internet, donde te solicitan el registro de tus datos confidenciales, tales como: usuario, contraseña, clave token, correo, teléfono, así como la descarga, instalación o actualización de software de seguridad", alertó Banca Mifel hace una semana. El Universal, P.p.1, 16

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_24012024/24012024000964nc.pdf

Espaldarazo de IP a órganos autónomos

Para el sector empresarial, no existe ninguna justificación, ni lógica, ni económica, ni tampoco jurídica para eliminarlos órganos de competencia económica del país, advirtió la Coparmex. Representantes de los órganos de competencia económica de EU y Canadá respaldaron a la IP sobre la importancia que tienen los árbitros imparciales para vigilar el funcionamiento de los mercados en Norteamérica. El Financiero, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_24012024/24012024001233nc.pdf

México y Texas impulsarán la migración legal

Congresistas de Texas y el presidente Andrés Manuel López Obrador acordaron mantener la colaboración para el comercio entre ambos países, para regular la migración y para permitir el ingreso legal de mexicanos con fines de trabajo y de turismo. Esto durante la reunión con el mandatario mexicano y el gabinete de seguridad de México, ayer, en Palacio Nacional. En el encuentro, que duró cerca de dos horas, los congresistas mostraron interés en el alcance del proyecto del Corredor Interoceánico, mientras que México insistió en invertir en el desarrollo de Centroamérica y con ello inhibir la migración hacia EU. Excélsior, P.p 1 https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_24012024/24012024001287nc.pdf

Grandes fortunas en México se amasaron con bienes públicos

La "extrema desigualdad" que México arrastra "es resultado de transferencias masivas de riqueza" del Estado mexicano "a un pequeño grupo de magnates durante las pasadas cuatro décadas. Once de las 14 personas ultrarricas mexicanas se han beneficiado de privatizaciones, concesiones, licencias y permisos otorgados por el gobierno", lo que ha derivado en un poder político que no sólo les permite conservar sus fortunas, sino hacer más pobre al resto de la población con los controles de precios que pueden ejercer a través de sus monopolios, exhibe un nuevo informe de Oxfam México. Los 14 ultrarricos mexicanos concentran 8 por ciento de la riqueza en un país donde 9 millones viven al día expone la organización. La Jornada, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes 24012024/24012024000845nc.pdf

Hoja 6 de 6 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura